
立會候選人欠關注環保 政綱未見可再生能源 

 

立法會補選舉行在即，為了令選民更了解各候選人的環保政綱，本會向來自 3

個地方選區、共 13名候選人發出電郵作出查詢。總共有 7人向本會提交了政綱，

包括港島的區諾軒、伍廸希及陳家珮，九龍西的姚松炎及鄭泳舜，以及新界東

的方國珊及范國威*。綜合 7人的環保政綱，本會認為總整來說候選人在發展可

再生能源、保護郊野公園等重要環境議題上關注不足，令人憂累。 

 
 

世界各國近年積極發展可再生能源，目前全球已有 173個國家制定可再生能源

發展目標，可惜香港仍然未定出具體目標，欠缺前瞻性，未能與世界各大城市

接軌。本會期望政府可以在眾立法會議員推動下，積極發展可再生能源，可惜

我們收到的所有政綱都沒有談及發展可再生能源的具體措施，令人失望。 
 
 

早前土地供應專責小組舉行會議，就發展郊野公園邊陲土地興建房屋進行討論，

反映政府對於郊野公園土地已蠢蠢欲動。在眾候選人提交的政綱中，只有范國

威表明「堅持郊野公園不應納入發展用地」，以及區諾軒指出郊野公園「不應

納入土地供應的來源」，但是其他候選人未有明確表現出保衛郊野公園的決心。

如果政府將來一旦把修改郊野公園範圍的議題提交上立法會討論，郊野公園土

地隨時危在旦夕。 

 
 

都市固體廢物徵費將於明年生效，本港更面對內地收緊回收物入口條例影響，

受到「廢物圍城」的威脅，令廢物處理政策備受關注。共有 6分政綱談及此議

題，當中包括陳家珮推動「社區內有足夠回收及分類設施」，鄭泳舜建議廢物

徵費「將收費所得款項專款專用，用於扶持本地環保回收及再造業長遠發展」，

以及姚松炎提倡「源頭減廢，支援回收產業、社區分享，推動以物易物」等等。

本會對於減廢議題得到候選人垂青感到恩惠，希望各人於當選後謹記承諾，令

香港明年順利推行廢物徵廢，向著零廢之路前進。 

 
 

從收回的政綱中，我們發現普遍來說候選人對於環保議題落墨不多，反映他們

欠缺對保護環境的知識及承擔。但是我們同時發現某些候選人對於特定環境議

題有獨到的見解，反映他們對該議題的重視。例如姚松炎推動「四零方案」，

以本地耕種、魚菜共生、廚餘回收等達致零耗電、零耗水、零排廢、零耗糧；



方國珊推動設立「樹木法」，建議加重砍伐沉香等樹木的刑罰。近年本港空氣

污染愈趨嚴重，本會亦樂見收到的全部政綱都有提及改善空氣質素。選民如果

想對候選人的環保政綱了解更多，請參考本會 Facebook專頁。大家更可以直

接向候選人查詢，表達你的環保願景。 
 
 

*截至回覆限期 2月 27日，有 5名候選人未有回覆，包括任亮憲、蔡東洲、黃

成智、陳玉娥及鄧家彪，趙佩玉則表示需要更多時間研究。 

 

 

姜秀雯 香港地球之友 

立場新聞  |  09.03.2018 

 
 


	立會候選人欠關注環保　政綱未見可再生能源

